



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

22 JUN. 2022 10:28:19

Entrada **223386**

PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Juan Ignacio LÓPEZ-BAS
VALERO

Diputado

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Juan Ignacio López-Bas Valero, diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre el cese fulminante de Rosa Menéndez, primera mujer en presidir el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).**

Congreso de los Diputados, 22 de junio de 2022

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Ayer, día 21 de junio, trascendió el cese fulminante de Rosa Menéndez López, presidenta del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y primera mujer en ocupar dicho cargo, que fue nombrada en 2017. La sustituirá en el cargo Eloísa del Pino, que se desempeñaba como subdirectora de Análisis Institucional en la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (AIReF), y que había dedicado su carrera a la evaluación de políticas públicas.

De acuerdo con el comunicado del Ministerio de Ciencia e Innovación, el relevo se produce para *“reforzar el papel del Consejo como un instrumento eficaz de política científica y acometer las reformas necesarias de manera inmediata para fortalecer el sistema público de ciencia”*. Además, admite que la presidencia de del Pino se centrará en la *“mejora de las condiciones laborales, menos cargas burocráticas y administrativas y actualizar las estructuras organizativas y de gobernanza”*.

De ello puede desprenderse que el Gobierno considera que la presidenta hasta entonces, Rosa Menéndez, no estaba siendo capaz de reforzar ese papel del CSIC ni de acometer las reformas necesarias para fortalecer el sistema público de ciencia. Pese a ello, el Gobierno no ha hecho públicas las evidencias a este respecto, ni tampoco en base a qué criterios se ha producido ese cese.

Por estas razones, se presentan las siguientes preguntas:

- 1.- ¿A qué se debe el cese de Rosa Menéndez López al frente del CSIC?
- 2.- ¿Qué indicadores objetivos y medibles ha considerado el Gobierno a la hora de tomar esta decisión?

3.- ¿De qué evidencias dispone el Gobierno de que la presidencia de Rosa Menéndez no ha cumplido con los objetivos marcados en materia de refuerzo del papel del CSIC y de fortalecimiento del sistema público de ciencia?

Juan Ignacio López-Bas Valero
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos